

Miércoles 03 de Junio del 2009

Última modificación 03.06.2009

El Financiero Signos de recuperación serán palpables hasta 2010, afirma (Jeanette Leyva - enviada / Esther Herrera - corresponsal) MONTERREY, NL, 2 de junio.- El gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, reconoció que "hay el sentimiento y la percepción" de que la crisis tocó fondo, por lo que en el tercer trimestre del año se podrían ver signos de recuperación, que serían más palpables en 2010, pero eso dependerá de lo que suceda antes en la economía estadounidense. Ortiz Martínez explicó que la caída de las importaciones, superior a las exportaciones, ha traído como consecuencia una reducción en el déficit de la cuenta corriente, lo que ha puesto en duda las cuentas fiscales. El gobernador del banco central detalló que la balanza de riesgos sobre la situación económica ha sido complicada, porque la contracción ha resultado severa y también por la resistencia de la inflación a contenerse. ANÁLISIS CALIFICADO Félix Boni La sustancial caída en el PIB durante el primer trimestre de 2009 está promoviendo un debate importante sobre el futuro del crecimiento de la economía mexicana. Primero, la caída muestra que el país se mantiene vulnerable a los vaivenes de la economía global, especialmente a la estadounidense. Segundo, no se espera que la recuperación en el entorno negativo actual sea fuerte; la expectativa es de un largo periodo de crecimiento débil. Tercero, tenemos la búsqueda de medidas para sustituir la reducción en los ingresos públicos, resultado de un menor crecimiento y de la pérdida de la bonanza petrolera. Con respecto al año pasado, el PIB mexicano sufrió en el primer trimestre una reducción de 8.22%. La reducción hubiera sido mayor de no ser porque la Semana Santa del 2008 cayó en marzo. En términos estacionalizados y anualizados contra el cuarto trimestre, la caída del 21.5% en el PIB fue relevante, dando como resultado tres trimestres consecutivos con decrecimiento y una caída de 1.6% en los últimos doce meses. Revés en tecnologías de la información Lucero Almanza México perdió terreno en el desarrollo y penetración del sector de tecnologías de información y comunicaciones (TIC) en el primer trimestre de 2009, al registrar un promedio de 4.44 puntos en el Indicador de la Sociedad de la Información (ISI) en Latinoamérica, elaborado por la consultora Everis, el más bajo de los últimos tres años. El ISI mexicano registró una calificación de 4.44 puntos en el periodo, lo que conlleva un descenso interanual de 2.5 por ciento, indicó la firma. La escala es del 1 al 10, siendo ésta la más alta. El indicador analizó la situación de las TIC en Argentina, Colombia, México, Brasil, Chile y Perú, en aspectos económicos e institucionales. Esperan maquiladores mayor dinamismo en la entrega de recursos (Ivette Saldaña) Con los cambios hechos al programa de paros técnicos, los empresarios maquiladores confían en que se acelerará la entrega de apoyos, porque a la fecha son 73 empresas las que ya recibieron el subsidio gubernamental, de una lista de 318 registradas. La meta oficial es otorgar dos mil millones de pesos a aproximadamente 500 firmas exportadoras que presenten bajas en sus ventas como consecuencia de la recesión económica. Desde el día en que se publicaron las reglas para otorgar los apoyos hasta la semana pasada se sabía de 318 empresas registradas con 230 mil trabajadores. Sin embargo, aún estaba en revisión el caso de alrededor de 110 empresas, para ver si son susceptibles de recibir los apoyos. Manufactureras mejoran expectativas en mayo Arturo Robles Los industriales manufactureros mejoraron en mayo su perspectiva de la situación económica del país y de su empresa con respecto al mes previo, pero sin una contundencia en el despegue. El índice de pedidos manufactureros, que elaboran de manera conjunta el Banco de México (Banxico) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), se ubicó en 45.6 puntos, su mejor nivel desde octubre de 2008, y un avance de 1.7 puntos con relación a abril. Respecto a los resultados anuales, el indicador tuvo una pérdida de 6.3 puntos, cifra menor en 2.4 puntos a la del mes previo; no obstante, su comportamiento ha sido negativo desde septiembre del año pasado. Competencia desleal con empresas foráneas, acusa el sector lechero Héctor A. Chávez Maya El Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche manifestó hoy su preocupación por la baja en los precios internacionales del alimento, los excedentes del lácteo en Europa y la quiebra de empresas sociales del ramo en México. Su presidente, Álvaro González Muñoz, expuso que el problema se agrava debido a que nuestras autoridades tienen preferencia por importar leche en polvo, en lugar de apoyar a los productores nacionales, estableciendo precios que sean rentables para la economía de los pequeños y medianos ganaderos. Para este año se ha programado importar 200 mil toneladas de leche en polvo, que equivalen a una tercera parte del volumen que se produce en el país. Generaría 50 mil empleos el Acuerdo Verde con la ONU (Isabel Becerril) México podría generar al menos 50 mil empleos con base en el nuevo Acuerdo Global Verde que firmará ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), aseguró Carlos Sandoval Olvera, presidente del Consejo Nacional de Industriales Ecológicos (Conieco). Explicó que el convenio integrará a pequeñas y medianas empresas en procesos ecológicos que reduzcan la emisión de gases de efecto invernadero, además de que el gobierno analiza otorgar estímulos fiscales a las industrias que lo hagan. En un foro del sector empresarial, previo al Día Mundial del Medio Ambiente, Boris Graizbord, investigador de El Colegio de México, lamentó que la protección a grupos vulnerables quede fuera de los planes globales para reactivar la economía mundial, con inversiones millonarias en el próximo bienio. Descarta OCDE el fin de la recesión global WASHINGTON, 2 de junio.- José Ángel Gurría descartó hoy que la presencia de síntomas favorables signifique que el fin de la crisis financiera mundial esté cerca, porque son resultado de intervenciones y no de motores tradicionales. "En otras palabras, la respiración artificial está funcionando", dijo el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Si bien la presencia de estos indicadores es una buena noticia, "no hay que olvidar que este estímulo fiscal (que lo han alentado) es artificial y no es sostenible". El Reforma Previén persista contracción económica Ciudad de México (3 junio 2009).- Dos índices privados sobre la trayectoria de la economía de México bajaron en mayo, lo que sugiere una contracción persistente en el sector servicios y en la industria manufacturera ligada estrechamente con el recesivo Estados Unidos. El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) dijo este miércoles que su índice manufacturero bajó a 46.7 puntos en mayo, 0.2 puntos menos en comparación con el mes previo. El índice no manufacturero, que mide la actividad de comercios y servicios, descendió a 45.6 puntos en mayo, 1.6 puntos de lo registrado el mes previo, dijo el IMEF. Extienden pérdidas BMV y dólar Sandra Reyes Ciudad de México (3 junio 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y el peso mexicano extendían las pérdidas iniciales este miércoles. La BMV baja

2.22 por ciento y se ubica en niveles de 24 mil 625.80 unidades. En tanto, el dólar al menudeo se vende en 13.42 pesos, un alza de 14 centavos respecto al cierre previo, y se compra en 12.97 pesos. En su cotización interbancaria, la divisa estadounidense se ubica en 13.31 pesos a la compra y 13.34 pesos a la venta, 5.2 centavos más respecto al cierre previo. Sorprende aumento de reservas petroleras Nueva York, Estados Unidos (3 junio 2009).- Los inventarios de crudo aumentaron fuertemente la semana pasada en Estados Unidos, sorprendiendo al mercado, que esperaba un nuevo descenso, según cifras publicadas este miércoles por el Departamento de Energía (DoE). En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio valía 66.74 dólares, en baja de 1.81 dólares en relación al cierre del martes, luego de abrir en baja de 68 centavos. Las reservas de crudo se recuperaron luego de tres semanas consecutivas de descenso, aumentando en 2.9 millones de barriles en la semana finalizada el 29 de mayo, a 366 millones. Las cifras desmienten totalmente las estimaciones de los analistas interrogados por la agencia Dow Jones Newswires que preveían una baja de 1.7 millones. Tardará recuperación laboral 8 años.-OIT Ginebra, Suiza (3 junio 2009).- El director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el chileno Juan Somavía, saludó este miércoles los indicios de recuperación económica, pero advirtió que regresar al nivel de empleo anterior a la crisis podría tomar unos 8 años. "El mundo puede tener por delante una crisis del empleo y de la protección social de entre 6 y 8 años", declaró durante la inauguración de la conferencia anual que reúne a los 183 miembros de la OIT. "Hay indicios bienvenidos de que la recesión se está desacelerando, que la caída libre se está frenando". Subrayó que los líderes políticos no prestaron suficiente atención a las implicaciones humanas y sociales del desfase entre la recuperación económica y la recuperación del mercado laboral. Tiene PIB de Eurozona caída histórica Bruselas, Bélgica (3 junio 2009).- La contracción económica de la zona euro en el primer trimestre, en términos anuales, fue mayor de lo que se pensaba, con una retracción máxima derivada del derrumbe de la inversión corporativa y de las exportaciones, según datos publicados este miércoles. El Producto Interno Bruto (PIB) de las 16 naciones que usan el euro bajó 4.8 por ciento anual en enero a marzo, el peor declive en los registros, dijo la oficina de estadísticas de la Unión Europea (UE). Previamente había estimado una reducción del 4.6 por ciento. "En pocas palabras, es un informe horrible. Las cosas sólo pueden mejorar", dijo Martin van Vliet, economista de ING. Eurostat dijo que la producción bajó el 2.5 por ciento trimestral, en línea con la lectura preliminar, emitida el 15 de mayo. Elimina IP 532 mil empleos en EU en mayo Nueva York, Estados Unidos (3 junio 2009).- El sector privado de Estados Unidos eliminó más de medio millón de empleos en mayo, sugiriendo que el mercado laboral sigue en una situación difícil y echando por tierra las expectativas de una mejora en la economía, mostró este miércoles un informe. Los empleadores de compañías privadas recortaron 532 mil empleos el mes pasado, aunque la cifra fue menor al dato revisado de abril, que mostró pérdidas de 545 mil puestos en lugar de la eliminación de 491 mil puestos reportada inicialmente, dijo la firma ADP. Un sondeo entre economistas apuntaba a una caída de 520 mil empleos en el sector privado en el mes pasado. Espera Fed retorno a crecimiento en 2009 Washington DC, Estados Unidos (3 junio 2009).- El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, afirmó este miércoles en el Congreso que esperaba un retorno al crecimiento de la economía este año, pero advirtió que será por debajo de su potencial. "Continuamos previendo que la actividad económica registre su punto más bajo y reanude su crecimiento en el correr de este año", afirmó el presidente de la Fed ante la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Representantes de Estados Unidos. "Notablemente, el gasto del consumidor, que bajó fuertemente en el segundo semestre del año pasado, ha estado en general plano desde el inicio del año, y la confianza del consumidor ha mejorado", señaló. Aunque previó que, incluso luego del inicio de la recuperación, las tasas de crecimiento de la actividad económica real debería permanecer durante un periodo bajo su potencial de largo plazo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71343.html> Analistas proponen eliminar la tasa cero José Manuel Arteaga Eliminar la tasa cero que existe en el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a las medicinas y alimentos daría a las arcas públicas un monto aproximado de 146 mil millones de pesos, equivalente a la mitad del hoyo fiscal. Analistas consideraron que la mejor opción de reforma fiscal que se podría proponer para que empiece a operar en 2010 es aquella que imponga una tasa a este tipo de productos. En México, en la actualidad, las medicinas, alimentos, libros, periódicos, revistas, el servicio o uso de agua potable para uso doméstico, el régimen de maquiladoras y servicios de hotelería se encuentran en un régimen especial: tasa cero. Según la Secretaría de Hacienda, la tasa cero a los alimentos le resta al fisco ingresos por 131 mil 465 millones de pesos, equivalentes a 1.17% del PIB. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71348.html> Prevén contracción entre 5.9% y 8.3% Ixel Yutzil González Este año la actividad económica del país podría contraerse entre 5.9% y 8.3%, respecto a 2008, y registrar su efecto más negativo en el segundo trimestre del año con una caída de hasta 12%, estimó Eduardo Loría, director del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Durante la presentación de las previsiones trimestrales en la casa de estudios, el especialista expuso que el deterioro será consecuencia del efecto de la Semana Santa en abril y los puentes vacacionales en mayo, que afectan la actividad productiva de los meses en los que ocurren, así como por la alerta sanitaria por el brote de influenza. De acuerdo con los pronósticos del Cempe, se registrará una importante caída en la actividad económica nacional en el segundo trimestre del año, que podría transmitirse al tercero, ya que hay al menos un mes de rezago entre la crisis en Estados Unidos y el efecto en México. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71354.html> Países del TLCAN se rezagan ante China Manuel Lombera Martínez Enviado QUÉBEC.— El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) requiere medidas complementarias para eliminar barreras al comercio regional, alertó Gordon Griffin, ex embajador de Estados Unidos en Canadá y negociador del acuerdo. "El TLCAN ya no basta para resolver los problemas de libre comercio a nivel mundial", afirmó en esta ciudad durante su alocución en la Conferencia de la Coalición del Supercorredor de América del Norte (NASCO) 09. Lamentó que en Estados Unidos permee un escepticismo sobre la eficacia del acuerdo comercial, por lo que llamó a los estadounidenses a defenderlo. Es imprescindible rebasar las intenciones de "comprar americano" para "comprar norteamericano", dijo. Aunque el TLCAN ha incrementado el comercio entre los tres países miembros, actualmente los jugadores de la región se han quedado

“dormidos”, lo que ha generado que otros países tomen ventaja.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71346.html> Pemex, sin beneficio de reforma energética Noé Cruz Serrano El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heróles, reconoció que la petrolera todavía no puede beneficiarse de la reforma energética. Argumentó que hace falta cumplir tres condiciones para que la paraestatal esté en condiciones de beneficiarse, por ejemplo, del régimen de contratación: la instalación del Consejo de Administración de Pemex, que el Ejecutivo emita el reglamento de la Ley de Petróleos Mexicanos y que el nuevo Consejo emita las disposiciones administrativas que permitan su aplicación, previa opinión del comité correspondiente. En su comparecencia ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión y ante la secretaria de Energía, Georgina Kessel (encargada de emitir el reglamento de la Ley de Pemex), Reyes Heróles comentó que en la formulación del reglamento, Petróleos Mexicanos viene coadyuvando con el Ejecutivo en la integración del proyecto. No obstante, dijo que será hasta entonces cuando el Consejo de Administración esté en condiciones de emitir las disposiciones que permitan aplicar el nuevo régimen especial en la industria petrolera. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71339.html> IBM otorgará más recursos a México Jonathan Tapia Corresponsal MONTERREY, NL.— El Banco Mundial (BM) anunció un segundo crédito para México por 180 millones de dólares para apoyar en los problemas derivados de la influenza humana. El pasado abril, el organismo internacional otorgó a México un crédito de 25 millones de dólares ante los efectos negativos del virus en la economía del país. En este sentido, el director del Banco Mundial para México y Colombia, Axel van Trotsenburg, comentó, durante su participación en el Foro IMEF 2009, que apenas se encuentran en etapa preparatoria y los recursos podrían llegar a más tardar la última semana de junio. “Ahora los equipos están trabajando sobre un apoyo de 180 millones de dólares que queremos terminar en las próximas semanas, a finales de junio”, comentó el directivo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71361.html> Peso pierde por mayor deterioro económico Ricardo Jiménez En el mercado de divisas nacional, el peso mexicano se depreció cerca de 1% en las operaciones de este martes, debido al nerviosismo que generó la fuerte caída de las remesas enviadas por los connacionales que laboran en Estados Unidos, así como por el pronóstico de los economistas privados sobre la economía de ese país. Por ello, el dólar estadounidense en negociaciones al mayoreo alcanzó cotizaciones de 13.2750 pesos, lo que con respecto a las últimas cotizaciones de la jornada de ayer (13.1750 pesos) resultó en una pérdida de 10 centavos, esto es una devaluación de 0.76%. Mientras tanto, en las transacciones al menudeo llegaron a un precio de 13.280 pesos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/03/bmv-cae-cifras-economicas-eu> BMV cae por cifras económicas de EU La Bolsa Mexicana de Valores caía 1.67%, luego de que datos de pedidos fabriles y del sector servicios en Estados Unidos resultaron más débiles de lo esperado, en un mercado que se ajustaba también luego de ganancias previas. El principal índice bursátil del país, el IPC, cotizaba en 24,763.17 puntos. El Gobierno estadounidense informó que los pedidos recibidos por de las fábricas en ese país repuntaron en abril 0.7%, mientras que el Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por sus siglas en inglés) dijo que su índice no manufacturero subió a 44.0 en mayo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/03/dolar-sube-minimos-2009> Dólar sube desde mínimos del 2009 El dólar repuntaba este miércoles desde sus niveles más bajos del año contra el euro, después de que unas fuentes monetarias de Asia dijeron que seguirán comprando bonos del Tesoro estadounidense incluso si les rebajaran la nota de crédito a esos valores. Los comentarios fueron realizados por fuentes de China, Japón, India y Corea del Sur, y han sido recopilados por Reuters, en lugar de tratarse de algún tipo de declaración conjunta. Estas consideraciones ayudaban a frenar la ola de ventas que llevó al índice dólar al mínimo del año, acumulando una caída de más de 7% desde el inicio de mayo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/03/barril-debajo-67-dolares-datos-sobre-inventario> Baja crudo por aumento de inventarios; cae abajo de U\$67 Los mercados petroleros caían el miércoles debido a un inesperado incremento en los inventarios de crudo en Estados Unidos y un fortalecimiento del dólar. El petróleo ligero estadounidense caía U\$1.87, a U\$66.68 el barril, a la baja desde un máximo más temprano de U\$68.95. El crudo Brent en Londres perdía U\$1.79, a U\$66.38 el barril. Los inventarios de crudo subieron 2.9 millones de barriles la semana pasada en Estados Unidos, debido a un aumento en las importaciones, mostraron datos de la Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/02/shcp-impulsa-integracion-tecnologica-gobierno-federal> SHCP impulsa integración tecnológica de gobierno federal La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) espera integrar la administración pública federal en una sola plataforma tecnológica y normativa a más tardar en 2012, para contar con información financiera y presupuestal en línea y en tiempo real. En el marco de la presentación del Índice de la Sociedad de la Información (ISI), el titular de Tecnologías de la Información y Calidad y Seguridad de la Información de la dependencia, Abdón Sánchez Arroyo, dijo que "la tarea es que la administración pública federal esté integrada para dar un efectivo seguimiento del gasto público". El objetivo, agregó, es tener a las 20 secretarías de Estado, los 85 organismos descentralizados y las más de 290 paraestatales interconectadas para obtener acceso fácil y rápido a la información pública, además de contar con las mismas normas contables a nivel nacional. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/03/servicios-manufacturas-seguri-an-estancados-imef> Servicios y manufacturas seguirían estancados: IMEF Dos índices privados sobre la trayectoria de la economía de México bajaron en mayo, lo que sugiere una contracción persistente en el sector servicios y en la industria manufacturera ligada estrechamente con el recesivo Estados Unidos. El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) reportó que su índice manufacturero bajó a 46.7 puntos en mayo, 0.2 puntos menos en comparación con el mes previo. El índice no manufacturero, que mide la actividad de comercios y servicios, descendió a 45.6 puntos en mayo, 1.6 puntos de lo registrado el mes previo, dijo el IMEF. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/03/eu-sector-privado-recorta-532000-empleos> EU: Sector privado recorta 532,000 empleos Nueva York.- El sector privado de Estados Unidos eliminó 532,000 empleos en mayo, informó la firma ADP. Además, la compañía señaló que las pérdidas de empleo de abril fueron revisadas a una pérdida de 545,000 empleos en lugar de la eliminación de 491,000 puestos reportada inicialmente. El informe de la firma ADP es seguido de cerca por los mercados porque se le considera un buen anticipo del reporte sobre las nóminas no agrícolas

que elabora mensualmente el Gobierno estadounidense. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/02/alista-bm-prestamo-mexico-us180-millones> Alista BM préstamo para México por US180 millones Monterrey.- El Banco Mundial (BM) anunció hoy que prepara un segundo crédito de 180 millones de dólares para apoyar a México en los problemas derivados de la influenza. En el marco del Foro IMEF 2009, el director del BM para Colombia y México, Axel Van Trotsenburg, resaltó que el país es el más beneficiado con el financiamiento institucional en el presente año. "Ahora los equipos están trabajando sobre un apoyo de 180 millones de dólares que queremos terminar en las próximas semanas, a finales de junio", expresó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/03/integracion-ayudara-mexico-salir-mas-rapido-crisis-lozano> Seguiremos adelante en la agenda de competitividad: Lozano El gobierno federal no desfallecerá en sus esfuerzos por seguir avanzando en la agenda de competitividad y en una reforma legal que haga más eficiente el mercado laboral, sostuvo el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón. Al participar en la ceremonia para conmemorar el 80 Aniversario de la Cámara Mexicano-Alemana, señaló que continuarán las acciones para lograr que en México exista cada vez mayor certeza jurídica para la inversión extranjera, en un marco de seguridad pública y sustentabilidad. Durante su participación el encargado de la política laboral del país aseveró que la productividad es un elemento esencial para mejorar la competitividad y que ésta a su vez se basa en los pilares de la seguridad jurídica y pública. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/06/03/propone-oit-creacion-de-pacto-mundial-para-el-empleo> Propone OIT creación de pacto mundial para el empleo Ginebra. El director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavia, propuso este miércoles la creación de un pacto del empleo a nivel regional, nacional y global para dar respuesta a la crisis mundial del desempleo. Ante más de cuatro mil delegados asistentes a la Conferencia Internacional del Trabajo, Somavia advirtió que de no implementarse medidas de inmediato "la crisis del desempleo provocada por la recesión económica podría extenderse hasta ocho años". Subrayó que por la experiencia de crisis pasadas se sabe que el empleo recupera sus niveles previos a la crisis con un desfase de entre cuatro y cinco años, "lo que significa que la crisis del desempleo se podría alargar hasta ocho años". <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/06/03/el-dolar-se-vende-en-13-42-pesos-en-bancos> El dólar se vende en 13.42 pesos en bancos México, DF. El dólar se cotiza en 13.42 pesos a la venta y en 12.97 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. En el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM), el dólar libre se mantiene sin variación respecto a la mañana previa, al colocar hasta en 13.50 pesos su precio a la venta y en un mínimo de 12.40 pesos a la compra. En promedio, el billete verde se vende en 13.24 pesos y se compra en 12.71 pesos en centros cambiarios que operan en la terminal aérea de la capital mexicana. Por su parte, el euro se aprecia 45 centavos en relación con este martes, al ubicar su mayor cotización a la venta y menor a la compra de 19.50 y 18.00 pesos, en ese orden. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/06/03/cuenta-mexico-con-mil-69-posgrados-en-programas-de-calidad-conacyt> Cuenta México con mil 69 posgrados en programas de calidad: Conacyt México, DF. La directora del Programa de Posgrados del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Dolores Manjarrez, señaló que cifras de diciembre de 2008 muestran que el país cuenta con mil 69 posgrados con registro de calidad, 40 por ciento de los cuales son de nivel doctorado y el resto de maestría. Abundó que la cifra representa un avance importante de entre 40 o 50 por ciento respecto de diciembre de 2007, ya que cada vez existe más interés de las instituciones que ofrecen estudios de posgrado por incorporarse al padrón de calidad. En entrevista con Notimex, mencionó que ello implica cumplir con estándares muy rigurosos de carácter internacional, entre los cuales está contar con una planta docente consolidada, sobre todo de doctores, y con membresía en el Sistema Nacional de Investigadores.